



POR YVONNE REYES

Reforma electoral, hasta 2023

El diputado de Morena y secretario de la Comisión de Reforma Política Electoral, Hamlet García, pronosticó que la aprobación de la iniciativa enviada por el Ejecutivo federal en materia político-electoral será hasta junio del próximo año.

Asimismo, la reforma estaría lista dentro de los plazos constitucionales para su aplicación en los comicios presidenciales de 2024, destacó en entrevista.

El legislador recordó que las reformas en la materia pueden ser aprobadas hasta noventa días antes del comienzo de cada proceso electoral, de acuerdo con la Carta Magna.

Hamlet García, diputado de Morena, asegura que la iniciativa en materia político-electoral enviada por el Presidente se discutirá y, en su caso, se aprobará hasta el siguiente año

"La propia Constitución establece que las reformas en materia electoral se tienen que aprobar noventa días antes del inicio del proceso. El de 2024 inicia en otoño del 2023 y eso significa que tendríamos hasta el verano de ese año para aprobarlo en la Cámara de Diputados, en el Senado y en los 19 congresos de los estados", expresó.

De esta forma, consideró que la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador podría ser, incluso discutida y votada, hasta junio del próximo año, aunque "daría apenas" los tres meses previos al comienzo del proceso electoral 2023-2024.

Por lo pronto, señaló que su fracción parlamentaria ya inició la difusión de la iniciativa del mandatario en los 300 distri-

tos electorales; además de que ya trabajan en la agenda para la realización del Parlamento Abierto que tiene el objetivo de escuchar las opiniones de especialistas y actores involucrados en el tema.

Asimismo, el diputado indicó que existe comunicación con autoridades de la UNAM, la UAM y otras instituciones de educación superior para organizar los foros de discusión sobre la Reforma Electoral.

Informó que, de manera paralela, los morenistas acudirán a plazas, mercados, y a todas las colonias del país para que la gente conozca sobre la propuesta del primer mandatario, que contempla la eliminación de los OPLEs y de los diputados plurinominales, entre otros aspectos.

Alistan difusión de reforma electoral

Diputados de Morena inician promoción en todo el país; **llevarán la discusión a universidades**, informan

ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

El diputado de Morena Hamlet García Almaguer informó que su grupo parlamentario ya arrancó la difusión de la reforma electoral en los 300 distritos del país y que ampliarán el debate hacia universidades de todos los estados.

Lo anterior, ante la negativa de la oposición para que haya un parlamento abierto en la Cámara de Diputados.

"Ese es un modelo de parlamento abierto, salir a las calles, ir a las universidades. Vamos a ir a plazas, mercados, colonias a informar a la ciudadanía sobre las bondades de la reforma electoral propuesta por el Presidente", apuntó.

HAMLET GARCÍA
Diputado de Morena

"Nosotros vamos a informar a la ciudadanía y la ciudadanía va a valorar cómo votan sus diputados (...) como ocurrió con la reforma eléctrica"

A la par, señaló, se sigue diseñando el parlamento abierto en San Lázaro, en busca de convencer a la oposición.

"¿Por qué no ha armancado? Morena tiene mayoría suficiente con sus aliados para que en la Junta de Coordinación Política, donde existe un sistema de voto ponderado, eso significa que el voto de nuestro coordinador no vale uno, sino que vale 203, porque representa a todos los integrantes. No ha querido usar esa mayoría Morena de manera arbitraria. No necesitamos a la oposición para aprobar el parlamento abierto.

"Pero estamos a la espera de que hagan sus propuestas de temario, de ponentes, para que exista consenso y enten-



El diseño del parlamento abierto sobre la reforma electoral continúa en San Lázaro, a la espera de que la oposición acceda a que se realice, dijo el diputado Hamlet García Almaguer.

ces toda la ciudadanía se pueda informar de lo que se desarrolle", indicó.

En la jornada de difusión en universidades, dijo, se incluye el Instituto Politécnico Nacional, la UNAM, entre otras.

Adicionalmente, aseveró que quienes voten en contra de la propuesta presidencial, enfrentarán a la sociedad.

"Nosotros vamos a informar a la ciudadanía, y la ciudadanía va a valorar cómo votan sus diputados, cómo votan sus senadores, como ocurrió con la reforma eléctrica, cuando votaron en contra y las urnas hablaron claramente. Morena ganó cuatro de las seis gubernaturas en 2022 y estamos muy fuertes en Coahuila

y el Estado de México. Entonces, seguramente la ciudadanía va a valorar cómo votan sus diputados", concluyó.

El 29 de junio, EL UNIVERSAL adelantó que la bancada de Morena ya tenía listo un calendario de parlamento abierto sobre la reforma electoral, que iniciaría el 11 de julio y concluiría el 25 de agosto. ●